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 Verbandsprogramm 
Videokonferenz am 1.November 2020 

 
Tagungszeitraum: 
Sonntag, 1.November, 18-18:40 Uhr 
 
Teilnehmer: Boris Bruhn, Carsten Schmidt, Frank Jäger, Marcus Fenner, Olaf Winterwerb, Ralf 
Chadt-Rausch, Ullrich Krause 
 
TOP 1 Check-In 
Alle Teilnehmer äußern sich kurz zu ihrer Stimmungslage und ihrer Erwartungshaltung, was das 
heutige Meeting angeht. 
 
TOP 2 Project Updates 
 

1. Ullrich stellt die Änderungen an der Webseite für diese Arbeitsgruppe vor. Dabei geht es im 
Wesentlichen um die Zugriffsrechte und die Möglichkeit, einzelne Punkte zu archivieren. 
 

2. Arbeitsauftrag an die Arbeitsgruppe Öffentlichkeitsarbeit: Thema 101 (Konzepterstellung) 
zeitnah in Angriff nehmen 
Kein Update 
 

3. Arbeitsauftrag an die Arbeitsgruppe Ausbildung: Neues Thema (Blended Learning / E-
Learning) anlegen 
Kein Update 
 

4. Arbeitsauftrag: Ullrich verteilt eine Liste aller Mitglieder aller Arbeitsgruppen 
Kein Update 
 

5. Arbeitsauftrag an alle: Alle Themen bzgl. des Zeithorizontes prüfen und bei Bedarf anpassen. 
Kein Update 
 

6. Arbeitsauftrag an alle: Alle Themen auf „Online-Durchführbarkeit“ prüfen. 
Boris: Die Bundesvereinskonferenz könnte als Zoom-Konferenz durchgeführt werden. 
 

7. Ausbildung (Joachim) 
Es gab eine TelKo im Oktober 2020. 
 

8. Breitenschach (Boris) 
Der 6te Verbandstalk am 10.November 2020 wird das Thema „Breitenschach“ haben. 
 

9. Compliance (Marcus) 
Es wird „Good Governance“ - Schulungen der Mitarbeiter und der Ehrenamtler geben. Der 
Kontakt zu Sylvia Schenk (Transparency International Deutschland) wurde über Boris 
hergestellt. 
 

10. DOSB und Politik (Ullrich) 
Kein Update 
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11. Finanzen (Hans-Jürgen) 
Kein Update 
 

12. Frauen (Olga) 
Im Oktober gab es den Frauen-Newsletter Nummer 2. 
 

13. Fundraising (Marcus) 
Es gibt auf der neuen DSB-Webseite einen „Unterstützen“-Button, bisher gab es neun 
Spenden. In naher Zukunft sollen auf diesem Weg die ersten konkreten Fundraising-Projekte 
initiiert werden. 
 

14. Inklusion (Guido) 
Kein Update 
 

15. Integration (Guido) 
Kein Update 
 

16. Internationale Zusammenarbeit (Ullrich) 
Kein Update 
 

17. Leistungssport (Olga) 
Kein Update 
 

18. Mitgliederentwicklung (Boris) 
Im April 2020 betrug das Minus ca. 4000 Mitglieder, im Oktober 2020 waren es 2100 
Mitglieder weniger als zum vergleichbaren Zeitpunkt des Vorjahres. Wenn es eine 
„Austrittswelle“ geben sollte, wird sich diese erst zum Jahreswechsel bemerkbar machen. 
 

19. Öffentlichkeitsarbeit (Boris) 
Es gab ein Interview von Boris in der Welt am Sonntag, Ullrich hat einen Kontakt zum WDR 
hergestellt. 
 

20. Professionalisierung (Marcus) 
Die Weiterbildungsprogramme aller Mitarbeiter wurden identifiziert und begonnen. 
 

21. Schach im Internet (Ullrich) 
Es wird Anfang 2021 eine Neuauflage der DSOL geben. Die neue Ausschreibung ist in Arbeit, 
zurzeit werden die Pokale der abgelaufenen Saison überreicht. 
 

22. Schach im Verein (Boris) 
Kein Update 
 

23. Senioren (Wolfgang) 
Die Definition der Ziele soll auf der Sitzung der Seniorenkommission im Februar 2021 erfolgen. 

 
TOP 3 Agenda 
Folgende Themen werden durch die Teilnehmer benannt und besprochen: 
 

1. Lizenz für MS Teams (Ullrich) 
Der DSB besitzt jetzt eine Office 365 Lizenz, die Möglichkeit der Weitergabe an die DSB-
Funktionäre ist in Klärung. 
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Arbeitsauftrag: Marcus kontaktiert Andre Martin 
 

2. Schulschach (Ullrich) 
Das Thema Schulschach sollte in das Verbandsprogramm aufgenommen werden. Dieser 
Agenda-Punkt wird bei der nächsten ViKo besprochen, wenn ein DSJ-Vertreter anwesend ist. 

 
3. Deutsche Schachjugend (Ullrich) 

Das Thema „Zusammenarbeit mit dem DSJ e.V.“ sollte in das Verbandsprogramm 
aufgenommen werden. Dieser Agenda-Punkt wird bei der nächsten ViKo besprochen, wenn 
ein DSJ-Vertreter anwesend ist. 
 

TOP 4 Check-Out 
 
Alle Teilnehmer reflektieren kurz den Verlauf des Meetings aus ihrer Sicht. Olaf und Ralf merken an, 
dass es hilfreich wäre, wenn die für ein Thema zuständigen Funktionäre die jeweilige Arbeitsgruppe 
zu separaten Videokonferenzen einladen. Ullrich erläutert noch einmal die Idee eines Tactical 
Meetings: Der aktuelle Status wird abgefragt, Fortschritte werden präsentiert und es werden neue 
Arbeitsaufträge definiert. Die eigentliche Arbeit erfolgt außerhalb der Tactical Meetings. 
 
Ullrich bedankt sich bei allen Teilnehmern und beendet das Meeting um 18:40 Uhr. 


